

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO Y DE INTERESSES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Terri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publican.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILLA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges frères de Argel



“Nuevo Correo de Alicante,”

LÍNEA DE ORAN.—Durante el mes de Enero 1901 este vapor efectuará solo tres salidas para Orán los días 2, 15 y 29 de dicho mes, reanudando desde el mes de Febrero su servicio regular todos los Martes a las diez de la noche para Orán con escala en Cartagena.

LÍNEA DE ARGEL.—Siguiendo la costumbre establecida en años anteriores durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, solo tendrán lugar las tres salidas mensuales los días 5 y 25 a mediodía regre-
sando el 2 y 16 de cada mes.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en las tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

PROPAGANDA

Abogamos siempre, en todo tiempo, porque los hombres capacitados de los partidos republicanos no abandonasen jamás la propaganda oral de las ideas, que es un poderoso estímulo para facilitar la organización.

Bemos predicado con el ejemplo, dando, con nuestro modesto concurso personal así en las épocas de adversidad y de desaliento como en los días de bonanza y entusiasmo, cuanto podíamos en pro de la libertad y de la República.

Jamás nos cohibieron desvíos o ingratitudes de los que estaban más obligados y comprometidos, por su posición ó por su historia, a permanecer en la brecha, sin debilidades y rendimientos precuradores de muerte.

Porque estábamos convencidos de que la mayor alegría que puede caer a los adversarios del pueblo es que éste cese de ser seguido en su conciencia por las sacudidas de la verdad.

Porque nos consta por la experiencia que nadie hay que irrile y saque con mayor violencia de sus costillas a los políticos culturadores del caciquismo, que esos sentidos y contagiosos espectáculos donde las masas populares se pierzan sus inteligencias dormidas, recibiendo las ideas del progreso y de los nuevos tiempos, libremente, y sin las cínicas manipulaciones con que, en orden a sus egoístas conveniencias las presentan los partidos monárquicos.

Los pocos, contadísimos pueblos de España atentos a una vida de propaganda que

aprovecharon todos los medios y todas las circunstancias, sin desmayos de última hora son los únicos núcleos donde la fe republicana vive, sin temor á ser corroída por este audaz pésimismo que invade el cuerpo social.

Y son también los únicos que infunden respeto siempre, y pavor grande, en los momentos de lucha, al montón de vividores que, no viendo delante de sí más objetivo que la panza hacen mofa de las ideas.

CONTRASTE

Hay hombres que parecen haber nacido para labrar las desgracias de sus semejantes, y otros cuya existencia es una larga serie de abnegación benéfica. Los primeros tienen el privilegio de hacerse pronto célebres y de pasar á la posteridad. Los segundos, que sin embargo son más raros, se olvidan más pronto y el recuerdo de sus beneficios, por grandes que sean, es tan efímero como esas bellas flores de un día,

Voy a presentar dos hombres que son la prueba innegable de mi anterior aserción.

Primeramente Mr. Alexandre Lion, Director fundador de la Obra Maternal de las Encubadoras de Niños.

Ese apóstol de la caridad es un escomulgado, un libre pensador que está bajo el peso de los anatemas de varios Prelados de la Santa Iglesia católica, a ostólica y romana. Esta desgracia no impide que Mr. Alexandre Lion disfrute, por bien de la humanidad, de perfecta salud, y que, con su maravilloso invento haya arrancado á la muerte, dada el año 1891, más de 160 mil niños nacidos antes del tiempo marcado por la naturaleza.

La obra antes denominada tiene por objeto la cría, gratuita, de los niños nacidos ante de término ó en un estado ondialquier de debilidad; por medio del invento de ese bienhechor admirable que, no sólo sacrificó una parte de su vida para llevar á cabo y perfeccionar su obra, sino que también ha llevado la abnegación hasta gastar el último céntimo de su cuantiosa herencia para instalar en el centro del populoso París una casa, en la que lleva arrancados á la muerte 127.000 niños, condenados por necesidad, por la miseria fisiológica en la que habían nacido.

Para otro día me reservo el placer de dar á conocer el maravilloso invento del excomulgado Lion; pero hoy sólo quiero poner un parangón entre él y su antítesis Chamberlain el que ha hallado el medio de arrojar en brazos de la muerte, en quince meses, á 50.000 hombres robustos y aptos para la reproducción, y Mr. Alexandre Lion que, en nueve años, ha salvado á 150.000 niñas criaturas de laguadaña de la Parca.

Adolphe Vasseur Carrier

¡OJEAR LA POLITICA!

May contento soy El Correo porque es órgano oficial del partido conservador y obedece las órdenes del marqués del Bosch, del barón de Monte-Villena y del padre de este señor conde de Vía-Manuel.

¿Y qué gana con eso la provincia de Alicante? ¿Qué gana la libertad y la democracia? Nada absolutamente.

El partido conservador que defiende el colegio está gastado, desprestigiado por completo y además es reactionario. Solo sirve para organizar procesiones y alentar á los clérigos; solo sabe postarse ante el clericalismo. Por eso le consideramos una calamidad.

El Correo, defensor de la reacción y amigo de la aristocracia de la sangre no defiende al pueblo ni hace su causa, ni la hará jamás. No tiene, pues, porqué hablar de cierta manera y pretender una aureola popular. Si venció á La Opinión, si tiene mas influencia en las esferas oficiales, son cosas que no inter-

esan más que á él, porque á los demás nos tienen completamente sin cuidado.

En cuanto á los conservadores del Sr. Mataix, son como los otros con la agravante de que pudieron evitar que el partido conservador se organizase en esta provincia, pues deseo quedó á raíz del licenciamiento de sus huesos hecho por un prócer, y lejos de eso se dieron maña en constituir comités y celebrar conferencias políticas á gran escala. Pagan ahora su pecado con el ostracismo á que les condña la fracción vencedora.

APUNTES POLÍTICOS

Los republicanos federales de Madrid han dirigido a las Cortes un Mensaje pidiendo que acuerden la inmediata adhesión de España á la primera petición de arbitraje que Holanda y otra nación formule para terminar la guerra anglo-transvaalense, y si no la formulara otra, que la proponga á las demás, tomando una honrosa iniciativa.

El Mensaje acaba diciendo: “Un arbitraje es la mejor solución en la presente guerra, no ya para las repúblicas, para Inglaterra misma.”

Es ya un hecho la ruptura de los conservadores alicantinos y el que como consecuencia de ésta, el Sr. Mataix luchará con los que le sigan en las próximas elecciones, presentando su candidatura.

Le es fiel La Opinión de Alicante, y esto le honra pues ora coa hubiera sido una defeción.

Según vamos viendo, El Graduador vuelve á ser perdidicó republicano.

¿Nos equivocamos colega?

Hacemos nuestro éste suelto de nuestro estimado colega El Motín:

“Ruego á los diputados republicanos que gestionen el indulto de todos los corregidores que están en prisión por haberse alzado en favor de la República, y lo conseguirán indudablemente.

“No han conseguido los anarquistas el indulto de los suyos, sin tener la influencia ni la autoridad que tienen los republicanos que son diputados.

“Pues utilicenlas en favor de los que han cumplido con su deber mejor que nosotros con el nuestro.”

Ahora resulta —según dice El Pueblo de Valencia— que Sagasta fué quien colocó en Palacio al P. Montaña, que Sagasta fué quien le nombró profesor del rey, que Sagasta fué quien le regaló una gran cruz; y, en fin, que Sagasta ha sido el protector de ese presbítero cerril y montaraz.

Varios periodistas recuerdan con este motivo que los fusionistas han protegido en todas ocasiones, más al clero, que el partido conservador.

Y así es la verdad.

Notas y notitas

En El Graduador hemos visto publicada la siguiente carta que reproducimos con mucho gusto:

«Sr. D. Antonio Goldó

Mi querido amigo: Como es usted el decano, á usted me dirijo para que haga público mi reconocimiento á todos los periódicos de Alicante, que al dar cuenta del banquete con que ustedes me obsequiaron me han colmado todos de elogios, nacidos más que de mis merecimientos de la bondad y nobleza de sus redactores.

En cuanto á usted nada le digo. Sabe usted que la gratitud es una forma del amor y como el amor es un sentimiento, se queda en el corazón.

De usted siempre suyo afectísimo e inva-
rible amigo,

Blas de Loma y Corradi,
Alicante 4 de Enero de 1901.

¿Qué pasa en Elda?

Es necesario que la autoridad averigüe lo que ocurre en el pueblo de Elda, y si se juega á los prohibidos que se corta.

El otro día publicó un periódico una car-
ta, ahora otra y no pasa día sin que los jue-
gos se sucedan.

A ver si acaba este espeotáculo señor go-
bernador.

Sobre el juego

En Monovar ha dicho un periódico local que se juega á los prohibidos hasta en mitad del arroyo.

Y en Villena, cuyos casinos parecen tim-
bas según noticias, y en Alcoy.

Conque no digan las autoridades que igno-
ran lo que sucede eso del juego, pues dem-
siado lo saben.

Meeting

Se está organizando en esta capital un meeting para pedir la libertad de los presos por los sucesos de Jerez que sean inocentes.

Así nos lo manifiesta la comisión organiza-
dora de acto tan humanitario.

Lamentaciones

Dice un periódico:

«Hemos entrado en el siglo XX sin que se haya hecho nada en pro del humanitario pensamiento de establecer un correccional para niños.

Ni siquiera se le ha dedicado un recuerdo!

Mientras tanto, esta sociedad cristiana per-
mite, sin que su conciencia se extremeza de
horror, que los niños delincuentes se mez-
clen en la cárcel con los mayores criminales,
acaben de pervertirse, y sucedan, de vez en
cuando, las más indignas escenas.

Lo que prueba, que esta sociedad cristia-
na, no es tal cristiana ni el cura que lo bau-
tizo.

Frio

Se ha dejado sentir bastante el frío estos días, efecto de haber caído una nevada en los pueblos inmediatos.

Pero así y todo, este clima es el más be-
nigno de Europa, y la comisión de propaga-
nda del clima debe hacerlo público á dia-
rio.

Señor alcalde

Estaría muy puesto en razón que se re-
viseasen las casas ruinosas. En la calle de

Jorge Juan hay varias.

Esperamos la resolución que se tome en
este asunto.

Los jubilados

El Sr. García Alix ha dispuesto que los catedráticos jubilados á quienes falta poco tiempo para adquirir derechos pasivos, pue-
dan nombrar un sustituto para que los ad-
quieran.

Comisión de Ensanche

Leemos que se ha reunido en el Ayunta-
miento estos días la Comisión de Ensanche

sin duda para tomar acuerdos, y recordamos a este propósito que nada se ha hecho para castigar el punible abandono de cierto letrado por cuya causa pierde el Ayuntamiento muchos miles de pesetas en tales cuando tanto falta tiene de dinero.

Es verdad que el Ayuntamiento celebra variadas y una extraordinaria en que se formó un comité de oficios contra el abogado Sr. Poveda, y se tomó el acuerdo de llamar el asunto a los tribunales de justicia; es cierto que el concejal Sr. Porcel leyó un largo escrito de defensa del Sr. Poveda en que se atacaba a todos, incluso a la prensa local por su proceder, pero apesar de eso ha pasado el tiempo y la comisión no ha hecho nada, ni el alcalde, ni nadie, callándose como acobardados de lo que resolvieron.

Requerido nuestros lectores: en varias ocasiones nos hemos ocupado en ese pleito del Ensanche que tan caro le cuesta al vecindario sin resultado alguno.

Pobre Alcántel! Y es ese el amor y el celo que por tu bienestar muestran tus representantes en el Ayuntamiento?

No hemos visto jamás cosa semejante.

El africano

Parce que D. Secundino Senabre, vecino y exalcalde del pueblo de Sax, es odiado por algunas personas que le persiguen sin cesar.

¿Qué ha hecho usted D. Secundino para que le odien de esa manera?

Porque debe haber sido algo gordo para ocurrir las cosas que pasan en Sax, y dan que hacer a los tribunales de justicia y que escribirá los correspondientes periódicos. Don Secundino no ha sido republicano, posiblemente y grande amigo de D. Emilio Castellar. Mire qué respeto tienen los vecinos de Sax a estos mercenarios! Oh miserable condición humana! Pero, sepámoslo, ¿en qué partido milita en la actualidad el Sr. Senabre? Mantiene aún su fe republicana? Con vendría, que quien pudiera contestar esa pregunta nuestra.

Es necesario —y volvemos al tema principal— que se ponga en claro todo lo que ocurre en Sax: recientemente sabemos que ha habido tiros y algún herido, siendo éste el juez municipal suplente. Secundino dice que tiene miedo, D. Secundino no resulta probado.

Ahora le cita el juez de Villena para declarar su causa que sigue por desacato a la autoridad.

Por todo esto decimos que le manifiestan al Sr. Senabre sus convicciones un edicto africano, XX, que le da libertad de expresión, pero que no se sabe si es o no es efectivo.

Conformes

Dijo El Mercantil Valenciano muy oportuna y claramente por cierto:

El ministro de Obras públicas ha pensado de otra cosa para favorecer a los maestros de escuela, aunque hasta ahora se ignora que ello sea.

Lo que se sabe es que por telegramo, y con urgencia, ha pedido al gobernador civil un estudio de la situación en que se encontraban los citados maestros hasta la creación del ministerio del ramo.

El gobernador ha podido contestar también por telegramo diciendo sencillamente:

Deseperada, pero no tanto, como después de la creación.

Con esto ahorraría a los empleados de secretaría un trabajo que a la postre es muy posible que sirva de nada.

Huelga de tejedores

Según dicen de Murcia se han declarado en huelga los obreros de las fábricas de tejidos de los pueblos de Alzajares y Espinardo, pidiendo aumento de jornal, y que no se les obligue a comprar con vales en determinados establecimientos. Una Comisión de huelquistas expuso al gobernador las tensiones.

Parece que los fabricantes acceden a las peticiones, y hoy se reanudará el trabajo, pero están siendo aconsejados a no hacerlo.

El juez de instrucción de Denia ha decretado el procesamiento y suspensión de alcalde de Pedreguer, en méritos del sumario que instruye con motivo del accidente ocurrido en aquella plaza de toros.

El juez de instrucción de Denia ha decretado el procesamiento y suspensión de alcalde de Pedreguer, en méritos del sumario que instruye con motivo del accidente ocurrido en aquella plaza de toros.

Chanchullo

Leyemos en La Democracia:

«Coméntase en círculos y cafés, que mucho después de haber sido denunciada una casa en el centro de esta capital, por su estado ruinoso, y que el Ayuntamiento la quería expropiar, se le ofreció al propietario una cantidad muy aproximada al valor real de la finca.

Por nuestra parte, nosotros creemos que debe haber exageración en la noticia, pero procuraremos instigar lo que haya de verdad, por que no podemos sospechar que por la expropiación de la finca ruinosa se entregue su valor, siendo así que ya estaba mucho antes denunciada.

Dice un colega:

«Nos dicen que andan por algunos barrios dos ó tres gitanas embaucadoras explotando la ignorancia y superstición de pobres mujeres a quienes sacan el dinero con sus imposturas.

Sería conveniente poner término a estos frecuentes timos.»

Boletín Internacional

En el Transvaal

Los bries son dignos de admiración y de respeto. En esta sección lo hacemos constar y les enviamos nuestra felicitación.

Londres 6.—Telégrafo de la Ciudad del Cabo que el generalísimo lord Kitchener ha dirigido un telegrama al Gobierno inglés pidiendo el envío de 5.000 hombres de refuerzo para destinárselos a la custodia de las minas del Transvaal.

En China

De China nos trae noticias el telégrafo y son las siguientes:

Londres 6.—Un telegrama de Shanghai, fechado ayer, dice que si los ingleses no obtienen las indemnizaciones que reclaman al Gobierno chino, por las matanzas de cristianos, del territorio de Chansang, estableciendo allí una estación para depósitos de carbón destinados a la marina.

Londres 6.—Un despacho de Shanghai confirma, por noticias de Singa-Fu, la ejecución de Ynien, complicado en los asesinatos de Pekín, verificada el 18 de Diciembre por orden de la Emperatriz.

El príncipe Tuan continúa en N. Nghiá. Treinta mil soldados chinos se hallan concentrados en Singa-Fu.

La Corte no se ha hecho hasta ahora ningún preparativo para el regreso a la capital.

COLABORACION LITERARIA

IBUENA TRAVESURAI

CUENTO

Con los ojos apoyados sobre su caprichosa mesa de escritorio, estaba Julia, la nerviosa Julia, pensando en preparar alguna travesura para la noche de aquel día. Canasta de oídas, levantóse bruscamente y abrió de par en par las ventanas que daban al jardín, y rayos de luz blanca entraron en tropel por la habitación, inundándolo todo de frescura y alegría.

—A ver si me inspira la luz, dijo la traviesa muchacha, yo necesito molestar a alguien, que rabie alguna de mis amigas, para reírme mucho, mucho. Es la vida tan sola, que si no se buscan impresiones, es cosa de morirse...

El sol con sus ardores avivaba la sed de indiscreta inventiva de la niña, y ésta más de un vez hubo de cubrirse la cara con sus manecitas blancas, para librarse del martirio de aquellos haces de luz que parecían andar en juego con los deseos de molestar que abrigaba la caprichosa Julia.

Pensó en Ricardo, en aquél muchacho joven y rico que no hacía caso a pesar de sus insinuaciones, de sus finazas, de sus amabilidades, y rugió de ira, cogiendo un papel que

deshizo entre las manos y arrojando al suelo un muñeco de bisoñet que adornaba la mesita. Al fin, venganza de mujer...

Con el recuerdo de Ricardo vino el de Matilde. Matilde, más fuerte que Julia, quería entenderse con Ricardo, y éste parecía mostrarse propio a ello... ¡Qué rabia para Julia! Derrotada por Matilde... por Matilde, parada, sin expresión, con unos ojillos azules, sin luz, sin vida!

No podía ser, debió pensar Julia. Y como si ya hubiera encontrado asunto para su proyectada travesura, cogió dos pliegos de papel y dos sobres.

—La letra de hombre se simila así... La institutriz me enseñó a hacerlo de este modo, y que bien me salió—decía Julia mirando la letra con satisfacción y lanzando una carcajada nerviosa.

Y concluyó una carta, y escribió otra, terminando la tarea con aire de triunfo.

II

Aquella noche hubo gran animación en casa de Matilde. El baile comenzó con alegría. Julia, muy ansiosa, recorrió todo el salón, después de saludar a Matilde y Ricardo, no los perdió de vista.

Pretextando cansancio, Matilde no quiso bailar un rigodón, y aprovechando Ricardo la coyuntura, se sentó a su lado.

Julia movía constantemente sus ojos hacia la pareja apartada del baile.

—Señorita, dijo Ricardo a Matilde, las bromas tienen sus límites y me choque mucho que usted los haya trespassado. Nunca pensé que usted tan fina y discreta fuera capaz de semejante burla.

—Sin duda que todo eso lo dice usted por mi carta, replicó Matilde.

—Por supuesto, señorita.

—Y después de haberla leído, se enojó usted?

—Debo enojarme, porque es una burla.

—Es una burla complacer deseos y acertar ofrecimientos?

—Expresé yo esos deseos, expuse esos ofrecimientos.

—Caballero, no debo consentir burlas! Aquí la burla soy yo.

—Usted?

—Sí, me cree usted capaz de insultar?

Si yo le escribí a usted fue porque usted me escribió primero a mí.

—Vaya usted a negar que esta carta es suya?—dijo Matilde, presentándose a Ricardo.

—Sí, lo niego.

—Rotundamente?

—Sí.

—Es usted un atrevido.

—Señorita...

—Caballero... no consiento que se me ponga en ridículo.

—Matilde, dispense usted, vea usted esta carta que acabó de escribir a mi padre y convénzase.

—No lo entiendo...

—Lo que hay aquí es un ardido.

—Y de mujer, Ricardo.

Julia, que había seguido todos los movimientos, lanzó una carcajada que se extendió por el salón llegando hasta el apartado sitio donde estaban Matilde y Ricardo.

Ambos se miraron y se dieron cuenta de lo que ocurría.

Disimularon el enojo bailando un wals, terminado el cual, Ricardo dijo, dando el brazo a su pareja.

—Matilde, la autora de la broma ha sabido interpretar mis deseos. Reciba usted la carta apócrifa como mía.

—Usted, Ricardo, respondió Matilde mirando al suelo tímidamente, acepte la mía como contestación verdadera.

Desde entonces no cesaron de bailar juntos en el resto de la noche, y Julia, comprendiendo el favor que había hecho a su amiga, pensando hacer una ruptura, avergonzada salió del salón sin despedirse.

III

Ricardo llegó a su casa y besando la carta de Matilde, escrita por Julia, la leía sin cesar.

Decía así:

«Ricardo: Nada he notado de cuanto me dice, pero, si quiere que confirme sus pretensiones, hágase con su proceder digno de ellas.

Le agradeceré la deferencia su amiga,

—Sí, sí; seré bueno, la amaré hasta hacerla mía, repetía Ricardo, lleno de gozo...

IV

También Matilde, al retirarse a su cuarto, besó con alegría la declaración de Ricardo, leyendo en alta voz:

“Mis insinuaciones, señorita, mis prefe-rencias, se lo habrán dicho todo.

Sólo espero de usted que confirme mis pensamientos y los llene de esperanzas.

Disponga del cariño de su amante,

Ricardo.”

Bendita seas, Julia, exclamó Matilde, que ha hecho una buena travesura!

Cuando llegó Julia a su alcoba, lloró de rabia encerrándose en su cuarto; y por la mañana, llegando hasta su cama el sol en rayos de luz en tropel inundando todo de frescura y alegría, parecía preguntar en son de guasa:

—Qué tal la broma?

Y Julia, levantándose y cerrando brusamente las ventanas, parecía contestar:

—A usted ¿qué le importa?

Adeflor

CORREO DE MADRID

6 Enero 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA
—Alicante.

Querido amigo y distinguido corregional:

En el Consejo de ministros de hoy se tratará de convencer al de Marina de que no dimita, aunque no se apruebe el proyecto de armar cuatro barcos.

Izquierdo ha dicho que si no se aprueba se irá.

Ugarte, cree que Izquierdo no hará cuestión de gabinete cosa tan baladí.

Manifestó anoche el Sr. Ugarte que les casi seguro que el próximo miércoles suspenderán las Cortes sus sesiones.

Créese que a última hora de la sesión de mañana podrá quedar terminada la discusión de la totalidad de las reformas de Guerra.

En la sesión del Senado, se aprobó el dictamen de la Comisión mixta sobre fuerzas navales y el proyecto autorizando al Ministro de Marina para armar varios barcos destinados al servicio de vigilancia de las costas.

También quedó aprobado el tratado cediendo a los Estados Unidos las islas de Cagayan.

Reina gran animación política en todos los círculos.

Circulan muchos informes.

Está tar e conferenciaron extensamente el general Azcárraga y el Duque de Tetuan.

Se dijo que en breve se formaría un Ministerio con la base de Pidal, Azcárraga y Tetuan.

Este, desmintió la noticia diciendo, que permanecerá en su doctrina acerca de la disolución de los partidos históricos.

Algunos creen en una solución Silvela, fundados en que este ha dicho, que ya no va a Madrid.

Otros dicen, que Silvela ha redactado una carta, retirándose de la política activa.

La impresión general es que la crisis será amplia, continuando en la Presidencia del Consejo el general Azcárraga.

El Corresponsal.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho...
Depósito de vidrios planos.

que actualmente recorre en triunfos los mejores teatros de España.

Entre las típicas centratadas figura la señorita Salvador.

Antes vendrá la compañía de la Guerrero.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontraréis de todo lo que vuestra grata apetencia, a precios sumamente baratos.

Hay una infinitud de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

OSTRAS FRESCAS

Se venden en el afamado hotel Iborra, a 1·25 peseta docena.

Ayer estuvo en esta ciudad nuestro querido amigo y correligionario de Villa Joyosa don Antonio Cantó.

Por estar próxima a terminar la campaña teatral la compañía del Sr. Cepillo es casi inútil que escitemos a las autoridades para que no permitan colocar mantones u otra clase de abrigos en la delantera del anfiteatro ni en la del paraiso.

Pero en el caso de que venga otra compañía, es de esperar que las autoridades den las órdenes oportunas para que no se tolere.

Reverte, el popular terero, tiene decidido torear la próxima temporada.

Hará la a-rueba en Lisboa, para cuya plaza ha aceptado la contrata de dos corridas en el mes de Abril.

Si allí ve Antonio que puede con los aburros, se lanzará a la arena en los circos de España, para reverdecer sus antiguos triunfos.

El día 21 de este mes a las once se celebrará una subasta en la diputación, de comestibles para los establecimientos de Beneficencia.

El día 22 a las doce se celebrara otra subasta con el mismo objeto para el manicomio de Elda.

El reputado actor D. Vicente Yáñez, con un cuadro completo de verso, debutará en breve en la vecina ciudad de Elche, donde piensa dar a conocer las mas recientes obras estrenadas en Madrid.

LOS PRESOS DE LA CARCEL

Hay infelices presos en la cárcel de Alicante desprovistos de ropas, casi desnudos, sufriendo por esta causa y su falta absoluta de recursos las torturas consiguientes.

En favor de estos desgraciados hacemos también llamamiento a las personas caritativas

El dia 10 se verá en el teatro Cervantes de Málaga el «debut» de la compañía de Giovannini.

En el correo de ayer llegaron gran número de viajeros procedentes de Madrid, que vienen a Alicante, huyendo del riguroso frío que se siente en la Corte.

Pianos-mánuarios. Instrumental

Antonio Falco

GASTANES, 17.—ALICANTE

LA ELEGANTE

Cerrajería.—Sagasta, 4
antes San Francisco).



La única casa que en esta calida los hace en diferente modelo, cerrajería.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Ives, Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pére.

Consignatarios: Augusto Sempe, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra (ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.

San Fernando y Esplanada de España.

COLGIO DE SAN JOSE

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1. y 2.º enseñanza y carrera de comercio. Para el ingreso, matrícula y cuantos éstos puedan desecharse, diríjanse los padres o interesados al director D. Celestino Chincilla, Ben, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

EL CORTO

Hay infelices presos en la cárcel de Alicante desprovistos de ropas, casi desnudos, sufriendo por esta causa y su falta absoluta de recursos las torturas consiguientes.

En favor de estos desgraciados hacemos también llamamiento a las personas caritativas

El dia 10 se verá en el teatro Cervantes de Málaga el «debut» de la compañía de Giovannini.

En el correo de ayer llegaron gran número de viajeros procedentes de Madrid, que vienen a Alicante, huyendo del riguroso frío que se siente en la Corte.

Pianos-mánuarios. Instrumental

Antonio Falco

GASTANES, 17.—ALICANTE

La única casa que en esta

calida los hace en diferente modelo, cerrajería.

Las especulaciones, les prestatamos más seguros le estimulan poco, porque hay riesgo de perder, y

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Antonio López Jerez

TURRONERO

Como todos los años, ha llegado á esta capital el afamado turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, peladillas y casetas de Valencia.

Visítala su establecimiento del Pasaje de América y se convencerás. Comprad el turron de este industrial que es riquísimo, y cada día es más solicitado.

No equivocarse. López Jerez Pasaje.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos artículos en el extenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Si inmodesto, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor servicio que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes diseños.

Calatrava, 7.—Alicante

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy, por la noche y las mañanas en cuarto.—O lucra ó santidad.—Dulces memorias.

Entrada general 60 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 7 (6·15 t.)

Senado Azcárraga niega presentar documentos desastre.

Almenas insiste reclamarlos.

Cortes cerrarán miércoles.

Grecoia crisis inmediata.

Ministro Marina presentará la dimisión de su cargo tan pronto se ciernen las Cortes. 7·14·0—34·55.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑEZ.

LOS MISTERIOS DE PARÍS

132

Era un individuo de la gran familia de los avares.

Casi siempre se representa al avaro bajo un aspecto ridículo y grotesco; los peores, según la opinión general, no pasan del egoísmo y la dureza de corazón; la mayor parte aumenta su fortuna atesorando; algunos, y éstos en pequeño número, se aventuran a prestar á un trein-a por ciento; y los más osados apenas se atreven á mirar el terrible abismo del agiotaje; pero es casi inaudito que un avaro cometiera un crimen para adquirir nuevos bienes.

Y esto se concibe bien.

La avaricia es especialmente una pasión negativa y pasiva.

El avaro, por medio de incessantes combinaciones, procura mucho más enriquecerse sin gastar y estrechando cada vez más los límites de lo rigurosamente necesario, que enriquecerse por cuenta ajena; es un mártir de la conservación.

El avaro es débil, timido, astuto, desconfiado, prudente y circunspecto, incisivo, indiferente al mal ajeno e incapaz de causar daño á nadie; es sobre todo amigo de la certidumbre, de lo positivo, ó, por mejor decir, es avaro porque sólo cree en el hecho, y en el oro que tiene en su caja.

Las especulaciones, les prestatamos más seguros le estimulan poco, porque hay riesgo de perder, y

FOLLETIN DE LA UNIÓN

133

prefiere sacrificar el interés de su dinero á exponer el capital.

Los hombres de condición tan timida, apenas conciben la energía con que el ladrón y el asesino se exponen al presidio y á la muerte por apropiar se lo ajeno.

El riesgo es una palabra que no se halla en el vocabulario del avaro; y en este sentido era Jaime Ferrand una extraña excepción, una especie acaso nueva de la comunión avara, porque se arriesgaba mucho.

Contaba con su destreza consumada, su hipocresía profunda, su ingenio sutil y fecundo, y con una simulación y una audacia infernales para salir con impunidad de sus crímenes, que eran ya numerosos.

Pero Ferrand era además otra excepción del mismo género.

Las personas energicas que no temen cometer cualquier crimen para adquirir oro sienten por lo general pasiones dominantes y fogosas, tales como el juego, el lujo, los banquetes y los placeres desordenados.

Jaime Ferrand no conocía ninguno de estos vicios violentos y desenfrenados, disimulado y circunspecto como un falsario, cruel y determinado como un asesino, era al mismo tiempo sobrio y metódico como Harpagón.

Sólo una pasión, un solo apetito vergonzoso, in-

SECCION DE ANUNCIOS

Almacen de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor. En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante. — Calle de los Angeles, 24. — Teléfono núm. 94.

R. GINER

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, lajas huecas y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios con competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Náutico & Vapeur (ex-lignes Grosses).

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Ternay et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Leuit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache). Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pérez (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54, tel. 000.00. XOMIT 11.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.^a

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.



AGENCIAS
BAJA
COSTA
DEL
MEDITERRANEO

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCEONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.

ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

noble y casi feroz como en las bestias salvajes o exaltaba a veces hasta el frenesí la lujuria.

La lujuria de las fieras, del lobo, del tigre.

Cuando este fuego impuro enardecía la sangre de aquél hombre robusto, se le encendía el rostro, la efervescencia carnal obstruía su entendimiento, y olvidando su consumada prudencia, se convertía, como hemos dicho, en lobo y en tigre, como cuando intentó violentar por primera vez a Luisa.

El narcótico y la audaz hipocresía con que había negado su crimen le eran más familiares, por decirlo así, que la fuerza.

Las diversas fases del amor eran en este hombre un ardor brutal y un desdén irracional feroz; es decir, que el agasajo, la bondad y la generosidad le eran absolutamente desconocidos, como hemos visto en su conducta para con Luisa, pues el préstamo de 1.300 francos que hizo a Morel con creídos créditos no fué más que un ardor, un medio de opresión y un buen negocio, seguro como estaba de la probidad del lapidario y de que le pagaría tarde o temprano.

Sin embargo, para desprenderse de aquella cantidad fué necesaria toda la impresión profunda de que le había causado la hermosura de Luisa Morel.

presentaba á la vista el jardín y la habitación del notario.

Monsieur Ferrand daba mucha importancia á esta apariencia, ó, por mejor decir, á esta realidad.

A los ojos del vulgo, el desprecio de las comodidades pasa casi siempre por desinterés, y la indiferencia por austeridad.

Al comparar el lujo sumptuoso de algunos notarios ó el tren fabuloso de algunas notarías, con la triste casa de M. Ferrand, tan desdichado de la elegancia, la moda y la suntuosidad, los clientes concebían ciega conanza por ese hombre, que, según la numerosa clientela y la riqueza que le atribuían pudiera acaso decir como varijs de sus cofrades:

“Mi coche, mi banquero, mi hacienda, mi palco de ópera, etc., etc.; y lejos de esto, vivía en la más estrecha economía; así es que le lloraban a mares los depósitos en dinero, los fideicomisos y todos los negocios que exigían integridad y fe públicas y conocidas.”

Viviendo como vivía con escasez, el notario caía á su natural inclinación, porque detestaba la sociedad, el fasto y los placeres que cuestan mucho dinero; pero sin duda hubiera sacrificado su gusto más dominante si así hubiese convenido á la apariencia que le importaba sostener.

Digamos ahora dos palabras acerca del carácter de este hombre.

A los viajeros

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche. — MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana. — CORREO, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'55 mañana; llegada, 10'15 mañana. — CORREO, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se reseñan á las 7'30 de la mañana, des de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana a 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana a 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 a 10'30 de la mañana.

Diligencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9'30 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9'30 mañana.